
PÁG. 5

150 VUELOS AFECTADOS

En el marco del Día de la Industria, el Municipio y la UTN abrieron el debate 
sobre el desarrollo de Río Grande, y de la industria como motor de la 
ampliación de la matriz productiva.

AEROLÍNEAS 
CAMBIARÁ 
PASAJES POR EL 
PARO

ROCIO LEDESMA, 
A UN PASO DEL 
BRONCE EN PARIS 
2024

La denuncia de un miembro del personal civil de la Unidad Penitenciaria derivó en la 
suspensión de su sueldo y desplazamiento laboral. Ahora, su situación es 
incierta.

PRIMERA VEZ EN LA PROVINCIA SE REALIZÓ UNA 
INTERVENCIÓN RENAL BILATERAL A UNA NIÑA

DENUNCIARON ABUSO DE AUTORIDAD Y MALVERSACIÓN 
DE FONDOS EN EL SERVICIO PENITENCIARIO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

HOSPITAL DE USHUAIA

RÍO GRANDE

PÁG. 6

RÍO GRANDE

PÁG. 3

La inédita operación representa un hito no solo para la paciente, sino para Tierra del 
Fuego, ya que es la primera vez que se realiza este tipo de intervención 
con semejantes características. PÁG.  8
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Lo advirtió la legisladora Victoria Vuoto, quien presentará la fusión entre dos proyectos 
de incentivo: el de la inversión privada tradicional, y el que impulsa la 
Responsabilidad Social Empresaria. PÁG.  2

PARIS 2024

Aerolíneas Argentinas 
permitirá reprogramaciones 
sin penalidades, ante la medida 
de fuerza de los aeronáuticos 
que afectará a más de 15.000 
pasajeros y 150 vuelos durante la 
jornada de hoy.

GRAN CONVOCATORIA EN EL CICLO DE CHARLAS 
SOBRE LA INDUSTRIA Y LA SOBERANÍA

PÁG.  4

La judoca fueguina cayó en la 
disputa por el bronce en los 
Juegos Paralímpicos, y selló una 
histórica labor para la provincia. 
Fue cuarta dentro de la categoría 
J1 hasta 48 kilos.

SI LA PROVINCIA NO ADHIERE 
AL RIGI, LA ADHESIÓN DE LOS 
MUNICIPIOS NO TIENE VALIDEZ

OBRA PÚBLICA
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Lo advirtió la legisladora Victoria Vuoto, quien presentará la fusión entre dos proyectos de incentivo: el de la inversión privada 
tradicional, y el que impulsa la Responsabilidad Social Empresaria.

SI LA PROVINCIA NO ADHIERE AL RIGI, LA 
ADHESIÓN DE LOS MUNICIPIOS NO TIENE VALIDEZ

La legisladora del Partido Justicia-
lista (PJ), Victoria Vuoto, anunció que 
su bloque impulsará la fusión de dos 
propuestas legislativas vinculadas 
a la obra pública, con el fin de crear 
un marco regulatorio que contemple 
tanto las inversiones privadas tra-
dicionales como la responsabilidad 
social empresaria (RSE). Vuoto, por 
FM Master’s, destacó la importancia 
de integrar ambos enfoques para fo-
mentar una mayor participación del 
sector privado en el desarrollo de in-
fraestructura pública.

OBRA PÚBLICA

Según explicó la legisladora, uno 
de los proyectos es promovido por el 
oficialismo, que busca incentivar las 
inversiones privadas en la construc-
ción de infraestructura mediante el 
modelo de iniciativa privada, una fi-
gura que permitiría a las empresas de-
sarrollar proyectos a su propio costo y 
riesgo, para luego explotar la infraes-
tructura durante un periodo determi-
nado como medio para recuperar su 
inversión. “La iniciativa privada es un 
proyecto del oficialismo que receptó 
la observación de la Unión Industrial 

Fueguina”, comentó Vuoto.
Por otro lado, el PJ propone com-

plementar esta iniciativa con su pro-
pio proyecto, que se centra en la Res-
ponsabilidad Social Empresaria, una 
modalidad en la que las empresas 
participan en el desarrollo de infraes-
tructura sin obtener una ganancia di-
recta. “En la Responsabilidad Social 
Empresaria, el privado no tiene una 
ganancia por la infraestructura que 
dona al Estado, la hace con justamen-
te con la figura de la solidaridad”, ex-
plicó Vuoto. La legisladora también 
subrayó que esta práctica es común 
entre grandes empresas, que suelen 
aprovechar las acciones de respon-
sabilidad social para mejorar su ima-
gen corporativa y acceder a financia-
miento internacional. En Ushuaia, la 
empresa Newsan es un ejemplo de 
este modelo, habiendo construido el 
nuevo edificio de Zoonosis mediante 
la RSE.

El objetivo del PJ es unificar am-
bas propuestas en un único régimen 
de inversiones privadas para infraes-
tructura pública. De esta manera, las 
empresas podrían contribuir al desa-
rrollo de obras que luego quedarían 
en manos del Estado, ya sea como 
parte de su compromiso con la comu-
nidad o como parte de una inversión 
tradicional. “El objetivo es unificar 
los proyectos, que podamos crear un 
régimen de inversiones privadas para 
infraestructura pública”, explicó, y 
añadió que la propuesta permitiría a 
las empresas desarrollar infraestruc-
tura que quedará en el ámbito públi-
co.

En cuanto a la discusión del presu-
puesto provincial, Vuoto indicó que el 
bloque justicialista está esperando la 
presentación de un nuevo proyecto 

por parte del Ejecutivo provincial, 
que refleje los ajustes necesarios 
para alinearlo con el presupuesto na-
cional. “El proyecto de presupuesto 
que mandó el Ejecutivo, estábamos 
haciendo un informe con el área eco-
nómica, pero la indicación que yo le 
di a mis equipos es que no sea tan 
detallada porque va a llegar un nuevo 
proyecto del Ejecutivo, seguramen-
te”, señaló. La legisladora explicó que 
cada año el presupuesto provincial 
sufre modificaciones después de la 
presentación del presupuesto nacio-
nal, lo que también afecta a los mu-
nicipios.

Finalmente, la legisladora Victoria 
Vuoto abordó la posible adhesión al 
Régimen de Iniciativa y Gestión In-
mobiliaria (RIGI) a nivel provincial. 
En realidad, manifestó que no parece 
haber intenciones del gobierno local 
de adherir a dicho régimen, ya que 
podría poner en riesgo el régimen 
de promoción industrial establecido 
por la Ley 19640, que es clave para 
la economía de la provincia. “Ten-
go entendido que a nivel provincial 
no habría intenciones de adherir al 
RIGI, porque aparte podría poner en 
riesgo la supervivencia del régimen 
de la 19640”, afirmó. Además, desta-
có que el Ejecutivo no contempla la 
adhesión al RIGI en su proyecto de 
iniciativa privada, y que dicha pos-
tura ha sido consistente dentro del 
oficialismo.

Finalizó advirtiendo que la recien-
te adhesión del Concejo Deliberante 
de Ushuaia perdería toda funcionali-
dad: “Por ende, la adhesión que ha-
gan los municipios no tiene ninguna 
validez jurídica, si la provincia no ad-
hiere” dijo por último Victoria Vuoto.
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RÍO GRANDE

En el marco del Día de la Industria, el Municipio -a través de la Subsecretaría de Desarrollo Productivo- y la UTN Facultad Regional 
TDF facilitaron un espacio abierto a la comunidad para reflexionar y debatir sobre el desarrollo de Río Grande. De la mano 
de diversas disertaciones, a cargo de referentes de los sectores público y privado, las y los participantes reivindicaron que la 
industria es el motor fundamental hacia la transformación del desarrollo local, el ejercicio pleno de la soberanía y la ampliación 
de nuestra matriz productiva.

GRAN CONVOCATORIA EN EL CICLO DE CHARLAS 
SOBRE LA INDUSTRIA Y LA SOBERANÍA

El Ciclo de Charlas “De ayer a ma-
ñana: Industria, Soberanía y Trans-
formación” se desarrolló durante el 
martes 2 y miércoles 3 de septiembre 
en la biblioteca de la UTN. A lo largo 
de ambas jornadas, que se extendieron 
de 15 a 19 horas, las y los presentes pu-
dieron compartir nueve disertaciones 
vinculadas a la historia de la industria, 
la producción de hidrógeno verde, la 
inclusión e igualdad en el ámbito in-
dustrial; el INTI; los 40 años de la Ley 
19640 de Promoción Industrial, la in-
mótica y automatización industrial. 
Como así también sobre la soberanía 
alimentaria, desarrollo local y los de-
safíos de la industria en tiempos de 
crisis.

Cabe destacar que, en el marco de 
la segunda jornada, el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro y el 
subsecretario de Innovación Pública, 

David Massimino; disertaron sobre 
“Río Grande Ciudad Tecnológica: la 
economía del conocimiento como 
oportunidad para el desarrollo de 
Tierra del Fuego”. 

A modo de balance, el subsecreta-
rio de Desarrollo Productivo, Facun-
do Armas, sostuvo que “estos espacios 
de debate de cara a la comunidad son 
muy importantes. No sólo para poder 
socializar los proyectos actuales y a 
futuro con clave fueguina, sino tam-
bién porque nos permiten avanzar 
hacia la ampliación de la matriz pro-
ductiva y continuar con el desarrollo 
de nuestro entramado productivo”. 

Destacó que “la Universidad Tec-
nológica Nacional es una institución 
fundamental en el desarrollo de la 
industria fueguina. Son quienes pro-
veen, desde hace más de 40 años, a 
las y los profesionales que hoy con-

forman y motorizan la industria de 
Tierra del Fuego” y en este sentido, 
subrayó que “hacer este ciclo de char-
las desde el Municipio y en conjunto 
con la Universidad era más que nece-
sario”.

Armas remarcó que “en un con-
texto nacional donde predominan los 
ataques sistemáticos a la ley 19.640, 
estos espacios son más que impor-
tantes. Uno no puede querer lo que 
no conoce y mucho menos defender-
lo”. Por último, reafirmó “el compro-
miso del Municipio, desde la Subse-
cretaría de Desarrollo Productivo, de 
seguir promoviendo estos espacios 
de encuentro, charla y debate para 
seguir potenciando las capacidades 
productivas de la región”.

Por su parte, el secretario de Cul-
tura y Extensión de la UTN, Fabio 

Seleme, expresó que “a través de las 
charlas y los debates pudimos poner 
en valor lo que pasa dentro de nues-
tras fábricas en términos de desarrollo, 
ingeniería y trabajo, como así también 
valorar cómo lo que se hace dentro de 
las fábricas repercute y ha repercutido 
históricamente en la constitución de 
nuestra sociedad riograndense”.

Resaltó que “este Ciclo de Charlas 
nos ha posibilitado difundir conoci-
mientos y saberes que permiten de-
fender la industria de Tierra del Fuego, 
promovida al amparo de la ley 19.640 y 
el subrégimen de promoción industrial 
porque es exitoso en términos econó-
micos, geopolíticas y sociales”. Por úl-
timo, remarcó que “es nuestra tarea en 
gran medida dar herramientas para de-
fender nuestra industria y la Ley 19.640 
que tanto ha servido para el desarrollo 
de Río Grande y de Tierra del Fuego”.
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El abogado Andrés Álvarez y su 
patrocinada, la enfermera Graciela 
Flamenco, pusieron en el centro de la 
controversia un caso que desnuda se-
rias irregularidades dentro del Servicio 
Penitenciario de Río Grande. 

La situación comenzó con una de-
nuncia realizada por Flamenco, quien 
trabajaba como personal civil en la 
Unidad Penitenciaria. Según Álvarez, 
la denuncia puede considerarse “como 
una estafa al erario público”, ya que 
expuso abusos de autoridad y proble-
mas en el manejo de fondos públicos. 

Sin embargo, el efecto inmediato de 
esta denuncia fue devastador para Fla-
menco: dejó de percibir su sueldo y fue 
desplazada de su cargo.

Flamenco detalló que, tras denun-
ciar las irregularidades en una “caja 
chica” manejada por el oficial Elvio 
Montenegro, el oficial fue denunciado 
ante la justicia, pero esta aún no ha to-
mado una medida concreta. 

La enfermera, quien había trabaja-

Una enfermera el Servicio Penitenciario de Río Grande denunció irregularidades, lo que resultó en la suspensión de su sueldo y 
desplazamiento laboral. Su situación es incierta.

do en la institución, enfrenta graves 
consecuencias personales y profe-
sionales. “Mi situación es bastante 
compleja”, declaró Flamenco, quien 
explicó que ha quedado sin su salario 
desde febrero, pese a sus intentos por 
resolver la situación por vías adminis-
trativas y judiciales.

El Dr. Álvarez, quien representa a 
Flamenco, explicó que acudió a su es-
tudio en marzo, presentando “una an-
gustiante situación” tras ser desplaza-
da de su puesto sin motivo aparente. 

La denuncia fue presentada en ju-
nio por “abuso de autoridad y falta de 
los haberes de funcionario público”. 
Sin embargo, la jueza Cataldo deci-
dió archivar el caso, indicando que 
no había razones suficientes para una 
investigación. 

La decisión fue apelada y la Cáma-
ra de Apelaciones dictaminó que la 
investigación debía continuar, pero 
hasta ahora no se ha recibido una 
respuesta clara por parte del juzgado. 

DENUNCIARON ABUSO DE AUTORIDAD Y 
MALVERSACIÓN DE FONDOS EN EL SERVICIO 
PENITENCIARIO

“La señora está indefensa”, enfatizó 
Álvarez, señalando que la ley de pro-
tección del testigo no se está aplican-
do correctamente en este caso.

En sus declaraciones, Flamenco 
expresó su frustración ante la falta de 
acción de las autoridades y describió 
la situación como desesperante. “Sin-
ceramente, no sé a quién recurrir”, 
manifestó, explicando que enfrenta 
un “silencio administrativo” desde el 
inicio de su denuncia. 

Según su relato, las irregularidades 
en la caja chica incluyen “transferen-
cias de recargos que no aparecieron”, 
lo que implica un manejo turbio de 
los fondos penitenciarios. A pesar de 
su denuncia y los informes presenta-
dos hace más de dos años, no ha ha-
bido avances significativos en el caso.

La falta de explicaciones por par-
te de Normando Ciares, director del 
Servicio Penitenciario, y del propio 
oficial Montenegro, genera más du-
das en torno al caso. Ciares, quien 
asumió el cargo luego de los hechos 
denunciados, no dio respuestas con-
cretas sobre las acciones de Monte-

negro ni sobre la suspensión de los 
haberes de Flamenco. El Dr. Álvarez 
subrayó que es fundamental investigar 
la decisión de Ciares de suspender el 
salario de su representada “sin motivo 
justificado”.

Graciela Flamenco enfrenta serias 
dificultades a raíz de esta situación. Se-
ñaló que ha tenido que recurrir a fami-
liares y amigos para poder cubrir sus 
necesidades básicas, incluidos gastos 
médicos. En sus declaraciones, expre-
só su preocupación por el impacto que 
este conflicto ha tenido en su vida per-
sonal y profesional, describiendo la si-
tuación como una clara injusticia. “En 
medio de tantos delitos, en medio de 
tanto abuso de poder, abuso de autori-
dad, ¿cómo puede ser que hoy se per-
mita y no se pida ninguna explicación 
a un funcionario público?”, cuestionó.

A pesar de los obstáculos, Flamen-
co ha insistió en la importancia de 
continuar con la investigación. Aun-
que reconoció no estar en contra de 
ningún gobierno en particular, pidió 
que “se tome cartas en el asunto” y que 
se le brinde una resolución justa a su 
situación.

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia del Trabajo N° 1— Distrito Judicial Norte de Tierra del Fuego, a 
cargo del Dr. Antonio Velázquez Juez, Secretaria a cargo de la Dra. Guadalupe Sánchez Li Rosi, sito 
en Capitán de Fragata Pedro E. Giacchino 6675 B° YPF, de la ciudad de Río Grande, Provincia de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, en los autos Caratulados: “CABALLERO Roberto 
Javier c/Tecni Austral Empresa de Viajes y Turismo S.R.L. y otros s/ DESPIDO” Expte. 8924/2023, 
se ha dispuesto: “Río Grande 22 de agosto de 2024. Proveyendo ID 805031: I.- En atención a 
lo solicitado por el accionante y conforme lo dispuesto en los artículos 357.1, 159, 160 y 161 del 
CPCC., citese bajo responsabilidad de la parte actora y por medio de edictos que se publicarán en 
el diario de mayor circulación de ésta ciudad y en el Boletín Oficial por el término de dos (2) días, a 
la señora Silvina Alejandra Bello (DNI N° 22.855.268) para que se presente a estar a derecho ante 
éste Tribunal en el término de tres (3) días de notificado, cuyo plazo comenzará a contarse desde el 
día siguiente del último día de publicación, bajo apercibimiento de proseguir con éstas actuaciones 
de conformidad con lo dispuesto en el artículo 357.2 del citado código.” Antonio Velázquez Juez.   
Rio Grande, 3 de septiembre de 2024.- 
Nota: El presente deberá ser publicado por dos (2) días en el Diario. 

Guadalupe Sánchez Li Rosi - Secretaria

RÍO GRANDE
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PARIS.- La judoca fueguina cayó 
en la disputa por el bronce en los Jue-
gos Paralímpicos de Paris 2024 y selló 
una histórica labor para la provincia, 
poniendo por primera vez a Tierra del 
Fuego en una contienda de esta mag-
nitud. Fue cuarta dentro de la catego-
ría J1 hasta 48 kilos.

Solo nos falta alcanzar una cita 
olímpica de verano. Tierra del Fuego 
sigue escribiendo su historia y esta 
vez le tocó a Rocio Ledesma inaugu-
rar el paso de nuestra provincia en los 
Juegos Paralímpicos Paris 2024.

Lo hizo en la categoría J1 hasta 48 
kilos, llegando a la disputa por la me-
dalla de bronce ante la brasileña De 
Andrade, cayendo en un duelo con 

ROCIO LEDESMA, A UN PASO 
DEL BRONCE EN PARIS 2024

PARIS 2024

Las y los Legisladores recibieron a 
integrantes de la Agencia de Recau-
dación del Estado Fueguino (AREF) y 
a la representante del Colegio Público 
de Abogados de Ushuaia (CPAU), Dra. 
Rocío Basbous quienes expresaron su 
parecer respecto al asunto Nº 439/24, 
que propone un Régimen especial de 
presentación espontánea y regulari-
zación de deudas. “Vamos a modificar 
el dictamen que originalmente estaba 
previsto tratarse en sesión”, afirmó el 
titular de ese espacio, legislador Fede-
rico Sciurano.

Hay que mencionar, que la insti-
tución que representa a los letrados 
capitalinos, presentó ante la Comi-
sión de Economía una nota en la que 
expresaron sus diferencias respecto a 
determinados artículos del proyecto 
de Ley. Y en ese sentido, las y los Par-

CONTINÚA EL ANÁLISIS 
DEL RÉGIMEN ESPECIAL DE 
REGULARIZACIÓN DE DEUDAS

muchos precedentes y batallas pre-
vias por Ippon.

Todo comenzó con el duelo ante 
la nipona Hangai donde terminó ce-
diendo en el Golden Score y luego 
se tomó revancha dando cuenta de 
la alemana Muller en el repechaje, 
alcanzando el duelo por medalla, el 
gran objetivo de su participación.

La brasileña hizo valer su jerar-
quía en la mencionada instancia, 
aplicando un Ippon que dejó sin la 
posibilidad de subirse al podio a la 
judoca de Rio Grande, pero que sin 
dudas ha logrado un hito inédito al 
alcanzar la máxima cita paralímpica.

¡Felicitaciones y a seguir peleando 
por tus sueños!

LEGISLATURA 

lamentarios decidieron citarlos con el 
objetivo de conocer de primera mano 
sus opiniones.

“Las consideraciones que nos hicie-
ron tanto desde AREF como desde el 
CPAU, serán revaluadas y vamos a mo-
dificar el dictamen que originalmente 
estaba previsto tratarse en sesión”, co-
mentó el referente de FORJA.

En tanto precisó que los aportes 
puntuales vertidos por el área de re-
caudación, fueron significativas, “y nos 
han hecho replantear la redacción ori-
ginal”, reafirmó. Asimismo, adelantó 
que “AREF nos hará llegar algunas suge-
rencias sobre determinados artículos y 
una vez que las recibamos, volveremos 
a convocar a la Comisión de Economía, 
en los próximos días para llevar a sesión 
el dictamen que tenga el apoyo de la 
mayoría”, concluyó.
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Recordamos a la comunidad que el paso por la Pasarela, se 

encuentra prohibido por su seguridad y cuidado, actualmente 

ésta obra se encuentra pausada por la veda invernal.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 

comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-

15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 

FREITES CONTRADIJO LOS DATOS EXPUESTOS 
POR FRANCOS EN EL CONGRESO

La presentación del jefe de Gabi-
nete de la Nación, Guillermo Francos, 
ante la Cámara de Diputados, se llevó 
a cabo este miércoles en un ambiente 
cargado de tensiones políticas y socia-
les. Su intervención, que forma parte 
del habitual informe que debe presen-
tar al Congreso según el artículo 101 de 
la Constitución, estuvo marcada por 
una serie de críticas provenientes de 
la oposición, entre ellas de la diputada 
nacional de Tierra del Fuego, Andrea 
Freites, del bloque Unión por la Patria.

Freites, por FM Master’s, no tardó 
en cuestionar la veracidad de los datos 
proporcionados por Francos durante 
su exposición, calificando su discurso 
como una extensión del “relato” del 
gobierno y del presidente Javier Milei. 
“Primero, datos económicos falsos. 
Porque más allá de que uno contradi-
ga, uno lo vive todos los días. En línea 
con el relato que viene llevando ade-
lante Javier Milei, intentando construir 
en torno a la recuperación en forma de 
‘V’, que ellos manifiestan”, expresó la 
diputada, haciendo referencia al opti-
mismo del funcionario respecto de la 
situación económica actual del país.

Entre los puntos de mayor des-
acuerdo, Freites destacó el análisis de 
Francos sobre la industria automotriz 
y el patentamiento de autos. Según la 
diputada, el jefe de Gabinete se basó 
en datos que no reflejan la realidad 
económica de manera integral. “Lo 
que hace el ministro es tomar el mes 

La diputada de Unión por la Patria, analizó lo informado por el jefe de Gabinete de la Nación ante los parlamentarios, un encuentro 
que debió ser suspendido a raíz de incidentes en las afueras del Congreso.

INFORME DEL JEFE DE GABINETE

de julio en comparación con el de ju-
nio, pero se olvidó de mirar agosto que 
ya está publicado. De hecho, existen 
páginas oficiales donde el patenta-
miento vuelve a caer con respecto al 
mes anterior”, explicó. En este sentido, 
remarcó que, si se toma el promedio 
anual de patentamiento, se observa 
una caída del 11,4% en comparación 
con el mismo periodo del año anterior, 
lo que contradice la narrativa de recu-
peración económica que Francos pre-
sentó.

Otro de los temas controvertidos fue 
la situación de la industria de la cons-
trucción y la venta de cemento. Para 
Freites, el diagnóstico de Francos no se 
condice con la realidad de los hechos. 
“La obra pública sabemos que está pa-
ralizada en todo el país. Los datos que 
él da también toman solamente el mes 
de julio. La estadística que tenemos 
hoy es el peor registro que tenemos en 
los últimos cuatro años con respecto a 
la venta de cemento”, aseguró, ponien-
do en duda los datos expuestos por el 
jefe de Gabinete.

El sector ganadero también fue 
parte de la discusión. La diputada fue 
especialmente crítica respecto a los 
números presentados por Francos so-
bre la faena bovina, señalando que el 
consumo de carne en el país ha caído 
a niveles históricos. “El argentino dejó 
de comer carne y estas estadísticas son 
peores que en los últimos 110 años de 
lo que venimos viviendo”, sentenció.

La intervención de Francos no solo 
fue cuestionada por el bloque de Frei-
tes, sino que también generó reaccio-
nes en otras fuerzas políticas, como 
el Frente de Izquierda y sectores del 
radicalismo. Según la legisladora fue-
guina, el tono calmo de Francos con-
trastó con el enojo de los diputados, 
quienes manifestaron su indignación 
por los datos presentados. “El ministro 
Francos vino con un tono muy calmo, 
como es él. Con preguntas que arran-
caron desde el Frente de Izquierda 
muy enojados en esto la oposición, in-
cluso te podría decir el radicalismo en 
algunas cuestiones, pero sí el Frente de 
Izquierda molestos por cómo asegura-
ba él estos datos, cuando la realidad la 
estamos viviendo en la cara”, afirmó.

Uno de los momentos más tensos 
de la jornada se produjo fuera del re-
cinto, cuando se registraron incidentes 
durante una manifestación de jubila-
dos en las inmediaciones del Congre-
so. Los manifestantes, que reclamaban 
por sus haberes y contra el veto presi-
dencial a la fórmula de su cálculo apro-
bada por el Senado, fueron reprimidos 
por el operativo de seguridad, lo que 
generó la intervención de algunos blo-
ques opositores. “El mayor momento 
de tensión se vivió cuando empezaron 
a golpear a los jubilados. Ayer estaba 
la manifestación de los jubilados en el 
Congreso”, relató.

Andrea Freites agregó que en va-
rias oportunidades desde su bloque 
solicitaron a Francos y al presidente 
de la Cámara, el diputado Martín Me-
nem, que intercedieran para detener 
los incidentes. “De hecho, era la ter-
cera oportunidad en la que se le pedía 
al jefe de Gabinete y a Martín Menem 
que intercedan para parar esto, porque 
realmente eran jubilados que intenta-
ban dar vuelta al Congreso”, afirmó.

La legisladora también aprovechó 
para criticar los recursos utilizados en 
el operativo de seguridad, comparán-
dolos con las demandas de los jubila-
dos que se encontraban protestando. 
“El operativo que llevó adelante Patri-
cia Bullrich en el Congreso, le sobraba 
el dinero con lo que se gastaron ahí 
para este aumento que los jubilados 
están pidiendo”, concluyó.

Entre incidentes y polémicas, la 
presentación de Francos en el Congre-
so reflejó el ambiente polarizado que 
se vive en la política argentina, con 
una oposición que no solo pone en 
duda los datos oficiales, sino que tam-
bién denuncia una desconexión entre 
los informes del gobierno y la realidad 
cotidiana de los ciudadanos.

FREITES, POR FM 
MASTER’S, NO TARDÓ 

EN CUESTIONAR 
LA VERACIDAD 
DE LOS DATOS 

PROPORCIONADOS 
POR FRANCOS 
DURANTE SU 
EXPOSICIÓN, 

CALIFICANDO SU 
DISCURSO COMO 
UNA EXTENSIÓN 

DEL “RELATO” DEL 
GOBIERNO Y DEL 

PRESIDENTE JAVIER 
MILEI. “PRIMERO,

DATOS ECONÓMICOS 
FALSOS. 
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150 VUELOS AFECTADOS

El paro afectará a más de 15.000 pasajeros y 150 vuelos este viernes. Aerolíneas Argentinas permitirá reprogramaciones sin 
penalidades. El Gobierno criticó duramente a los gremios por las medidas de fuerza que generarán caos en los aeropuertos.

AEROLÍNEAS CAMBIARÁ PASAJES POR EL 
PARO AERONÁUTICO

Aerolíneas Argentinas advirtió que 
más de 15.000 pasajeros se verán afec-
tados por las medidas de fuerza sindi-
cales que paralizarán los aeropuertos 
de Aeroparque y Ezeiza durante nueve 
horas este viernes. 

Según informó la empresa, el paro, 
que tendrá lugar entre las 5 y las 14 
horas, afectará un total de 150 vuelos. 
Ante esta situación, la aerolínea deci-
dió flexibilizar sus políticas y permitir 
cambios de pasajes sin costo adicional, 
con el objetivo de mitigar el impacto en 
los usuarios.

La compañía estatal, a través de 
un comunicado oficial, recomendó a 
los pasajeros con vuelos programados 
dentro de la franja horaria del paro 
que modifiquen sus itinerarios. “Re-
comendamos a aquellas personas con 
vuelos en esa franja horaria modificar 
sus itinerarios para evitar el periodo 
de mayor tráfico y demoras”, expre-
só la aerolínea. Además, aclaró que la 
reprogramación puede realizarse sin 
costo adicional, siempre y cuando los 
nuevos vuelos se encuentren dentro de 
una ventana de 15 días y mantengan el 
destino original.

Para facilitar los cambios de pa-
sajes, Aerolíneas Argentinas sugirió 
el uso de su página web y aplicación 
oficial. “Los canales de atención reco-
mendados son la web aerolineas.com 
y la aplicación de Aerolíneas Argenti-
nas. Otras vías alternativas de contacto 
están detalladas en la sección Canales 
de Atención de nuestra página web ofi-
cial”, agregó la empresa. 

Además, informó que, en el caso de 
que los pasajeros no logren modificar 
su pasaje a tiempo o no se presenten a 
un vuelo afectado por la protesta, no se 
aplicarán penalidades sobre esos tic-
kets, los cuales quedarán abiertos para 
su posterior reprogramación.

El conflicto laboral se intensificó 
en las últimas semanas, y Aerolíneas 
Argentinas no ocultó su malestar ante 
las acciones sindicales. En su comu-
nicado, la empresa criticó duramente 
a los gremios involucrados, específi-
camente a la Asociación de Pilotos de 
Líneas Aéreas (APLA) y a la Asociación 
Argentina de Aeronavegantes (AAA). 
“Los gremios APLA y AAA ya demos-
traron su clara intención de hacer el 
mayor daño posible a los pasajeros de 
la compañía durante los paros encu-
biertos de las últimas dos semanas”, 
señaló la aerolínea. 

Asimismo, la empresa denunció 
que, a pesar de los intentos por mitigar 
los efectos de las protestas, las organi-
zaciones sindicales ajustaron sus ho-
rarios de paro para generar el mayor 
impacto posible en las operaciones. 
“Esta actitud reprochable continuará 
siendo respondida por la compañía 
con descuentos y sanciones”, aseguró.

El paro de nueve horas convocado 
para este viernes por APLA se suma a 
una serie de medidas de fuerza que 
han generado caos en los aeropuertos 
argentinos. La semana pasada, una 
protesta similar de tres horas ya había 
afectado a miles de pasajeros en Aero-
parque. En esta oportunidad, la acción 
sindical será más extensa, lo que in-
crementará el número de vuelos y per-
sonas perjudicadas. APLA, cuyo líder 
es Pablo Biró, anunció el paro sin ma-
yor antelación, lo que dificultó a los 
pasajeros tomar medidas preventivas.

El conflicto no solo involucra a los 
pilotos. La Asociación Técnicos y Em-
pleados de Protección y Seguridad a 
la Aeronavegación (ATEPSA) también 
sumó su propio cronograma de cese 
de actividades, lo que profundiza la 
tensión en el sector aeronáutico. La 
situación genera incertidumbre entre 
los pasajeros, quienes se encuentran a 
merced de una escalada en las dispu-
tas laborales.

En este contexto, el Gobierno na-
cional también expresó su desconten-
to. El secretario de Transporte, Franco 
Mogetta, se refirió a las medidas de los 
sindicatos del sector como acciones 
“extorsivas y patoteras”, y afirmó que 
estos conflictos obstaculizan el desa-
rrollo de la industria aeronáutica en el 
país. “Acostumbrados a privilegios de 
un sistema totalmente cercado donde 
solamente dos o tres ganaban, no les 
importa el bienestar de los pasajeros y 
mucho menos el desarrollo del país”, 
manifestó Mogetta durante su partici-
pación en el Aviation Day Argentina, 
un evento realizado en Buenos Aires. 
El funcionario fue enfático al seña-
lar que desde el Gobierno “no vamos 
a ceder ante los métodos extorsivos. 
Vamos a seguir ordenando, vamos a 
seguir modernizando el sistema, caiga 
quien caiga”, concluyó.

EL CONFLICTO NO SOLO 
INVOLUCRA A LOS PILOTOS
LA ASOCIACIÓN TÉCNICOS 

Y EMPLEADOS DE 
PROTECCIÓN Y SEGURIDAD 

A LA AERONAVEGACIÓN 
(ATEPSA) TAmbién Sumó 

SU PROPIO CRONOGRAMA 
DE CESE DE ACTIVIDADES, 

LO qUE PROFUNDIZA 
LA TENSIÓN EN EL 

SECTOR AERONÁUTICO. 
LA SITUACIÓN GENERA 
INCERTIDUMBRE ENTRE 

LOS PASAJEROS, qUIENES 
SE ENCUENTRAN A MERCED 
DE UNA ESCALADA EN LAS 

DISPUTAS LABORALES.
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PRIMERA VEZ EN LA PROVINCIA SE REALIZÓ UNA 
INTERVENCIÓN RENAL BILATERAL A UNA NIÑA

El Hospital Regional de Ushuaia 
fue escenario de un acontecimiento 
inédito en la medicina local: la pri-
mera intervención quirúrgica renal 
bilateral endoscópica láser en una 
paciente pediátrica. El procedimien-
to, conocido como litotricia renal bi-
lateral endoscópica láser, fue realiza-
do por el Dr. Hugo Riello, especialista 
en urología, junto con la Dra. Euge-
nia Allori, uróloga infantil del mismo 
hospital. La operación representa un 
hito no solo para la paciente, sino 
para Tierra del Fuego, ya que es la 
primera vez que se lleva a cabo una 
intervención de estas características 
en una niña en la provincia.

El Dr. Riello, por FM Master’s, brin-
dó detalles acerca del procedimiento 
y su complejidad en un contexto pe-
diátrico. “Esto es una cirugía que se 
hace por primera vez en la provincia, 
en una niña. Yo tengo bastante expe-
riencia en adultos, pero en una niña 
tiene ciertos ribetes especiales. Esto 
siempre con la ayuda de la uróloga 
infantil Dra. Eugenia Allori, que está 

Una inédita intervención quirúrgica llamada litotricia renal bilateral endoscópica láser en una paciente pediátrica, se realizó en 
el Hospital Regional de Ushuaia y consistió en la primera vez en Tierra del Fuego de una operación de tales características.

HOSPITAL DE USHUAIA

en el hospital y pudimos realizarla”, 
explicó el especialista.

La intervención consistió en ac-
ceder a los riñones de la paciente 
a través de la vejiga y los uréteres, 
utilizando un equipo digital flexible 
que permite llegar a cada cavidad 
renal. Una vez en el lugar, el equipo 
médico detectó y trató los cálculos 
renales mediante la pulverización 
o fragmentación de los mismos con 
un láser. Este procedimiento mini-
miza la invasividad y permite una 
rápida recuperación. “Consiste en 
entrar por la vía natural, o sea, ve-
jiga, y llegar hasta el riñón a través 
de un conducto que se llama uréter 
y con los aparatos flexibles, digita-
les, podemos entrar en cada cavidad 
renal y en caso de encontrar alguna 
piedrita, un cálculo, un hilito, se lo 
pulveriza o se lo fragmenta y se sa-
can los fragmentos”, detalló Riello.

Lo que hizo aún más relevante 
esta intervención fue que se realizó 
de forma bilateral, es decir, en am-
bos riñones al mismo tiempo, evi-

tando así una segunda anestesia y 
hospitalización. Esto adquiere ma-
yor importancia tratándose de una 
paciente pediátrica. “Este caso tiene 
no solo que es la primera vez en una 
niña, sino que se hizo en forma bi-
lateral para ahorrar otra anestesia y 
otra internación, siendo una niña”, 
señaló el cirujano, destacando la 
experiencia en este tipo de procedi-
mientos.

En adultos, este tipo de cirugías 
bilaterales puede ser más compli-
cada y, en muchos casos, se reali-
za en dos tiempos quirúrgicos. Sin 
embargo, el médico ya cuenta con 
experiencia en realizar la operación 
en ambos riñones de forma simultá-
nea, tanto en niños como en adul-
tos, cuando las condiciones lo per-
miten.

El Dr. Riello también hizo hin-
capié en la importancia de que los 
pacientes puedan ser operados en 
su lugar de origen, resaltando los 
beneficios tanto desde un punto de 
vista económico como en la mejora 
de la recuperación postoperatoria. 
“Aquí lo que hay que tratar de lograr 
siempre es que los pacientes se ope-
ren en su lugar de origen. Hay dos 
razones: la económica, que es para 
la seguridad social, para la salud en 
general. Acá público o privado es lo 
mismo, porque tenemos que hablar 
de una sola seguridad social, o sea 
de una sola salud, y esto le ahorra 

dinero”, subrayó.
Más allá del factor económico, el 

especialista destacó el impacto posi-
tivo en la evolución de los pacientes 
cuando son intervenidos en su lugar 
de residencia. “Está demostrado, no 
lo digo yo, que el paciente que se 
opera en su lugar de origen tiene una 
recuperación mucho mayor. Eso ni 
hablar. Y que es el mismo cirujano el 
que, si hay una complicación al otro 
día o a las 48 horas, está a cinco mi-
nutos del hospital o la clínica”, afir-
mó.

Respecto a los tiempos de recu-
peración, el Dr. Riello indicó que la 
gran mayoría de los pacientes tienen 
un postoperatorio rápido, incluso en 
casos de cálculos renales de gran ta-
maño. “El postoperatorio en líneas 
generales, en más de un 95% diría, 
tenemos un postoperatorio de ho-
ras, por más grande que sean las pie-
dras. Hoy ya se opera a las 08 y a las 
18 ya están en su casa”, explicó. En el 
caso de la niña operada en Ushuaia, 
fue dada de alta al día siguiente, tras 
haber sido monitoreada durante 24 
horas para asegurar una evolución 
favorable.

Este procedimiento pionero en 
Tierra del Fuego refuerza el compro-
miso de los profesionales médicos de 
la provincia por ofrecer tratamientos 
avanzados y minimizar los traslados 
innecesarios de los pacientes a otras 
ciudades, como Buenos Aires.
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Les contamos que la nueva escalera de Belgrano entre San 

Martín y Deloqui aún no está habilitada. Recordamos que por 

su seguridad, el paso de Deloqui a San Martín o viceversa es 

exclusivamente por la escalera provisoria.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 

comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-

15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 

Desde la Fundación Argentina Desarrollo informaron que, según datos que maneja el equipo técnico de la organización, la 
temporada invernal en Ushuaia arroja resultados muy por debajo de lo esperado en términos económicos.

LA TEMPORADA INVERNAL TUVO RESULTADOS 
MÁS BAJOS DE LO ESPERADO

La temporada invernal de 2024 en 
Ushuaia arrojó resultados negativos, 
muy por debajo de lo esperado en térmi-
nos económicos. Gustavo Ventura, pre-
sidente de la Fundación Argentina De-
sarrollo y ex secretario de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia, expresó por 
FM Master’s su preocupación por los nú-
meros magros obtenidos, señalando una 
diferencia del 35% en índices de ocupa-
ción y movimiento económico con res-
pecto a la temporada de 2023.

Ventura destacó que los malos re-
sultados comenzaron a notarse desde 
el inicio de la temporada. “Venimos re-
corriendo estos últimos meses, y esta 
última temporada invernal con malos 
números desde el principio. A compara-
ción de la temporada 2023, empezamos 
a notar una caída desde el comienzo 
ya, por distintos factores”, afirmó. Este 
descenso ha sido analizado por las me-
sas técnicas de Turismo y Economía de 
la Fundación, compuestas por expertos 
del sector, quienes también coinciden 
en que la situación es preocupante.

Según Ventura, al comparar la per-
formance de Ushuaia con otros desti-
nos turísticos similares, como Bariloche, 
aunque los perfiles de visitantes no sean 
idénticos, la diferencia en el flujo de tu-
ristas es notable. “Analizando el número 
y el flujo de pasajeros en destinos simi-
lares como Bariloche, por ejemplo, nota-
mos que la diferencia es importante a lo 
que vemos en años anteriores”, indicó.

Uno de los principales factores que 
inciden en esta caída, según el análisis 
de la Fundación, es la falta de una pro-
moción turística efectiva por parte del 
Estado. Ventura subrayó la importancia 

de vender el destino en mercados es-
tratégicos como Brasil, Estados Unidos, 
China y Europa, donde considera que se 
podría captar una mayor afluencia de vi-
sitantes. “La promoción, el dar a conocer 
y el mantenernos vigentes en los distin-
tos lugares donde realmente podemos 
conseguir flujo de pax para que nos visi-
ten, es muy importante”, enfatizó.

Además, mencionó que las condi-
ciones de la ciudad han sido objeto de 
críticas por parte de los turistas en pla-
taformas como Booking, debido a pro-
blemas recurrentes como cortes de luz, 
suministro de agua y el mal estado ge-
neral de la infraestructura urbana. Estas 
deficiencias han afectado la experiencia 
de los visitantes y, consecuentemente, 
su disposición a regresar o recomendar 
el destino. “El estado general de nuestra 
ciudad, que los turistas están dando una 
mala referencia en plataformas como 
Booking, marcan puntualmente estas 
cuestiones”, señaló.

Otro de los aspectos que han influi-
do negativamente en la temporada es 
la reducción en la cantidad de vuelos 
ofrecidos por Aerolíneas Argentinas en 
comparación con el año anterior. Esta 
disminución ha impactado directamen-

te en el número de turistas que llegan 
a la ciudad, sumado a que el gasto pro-
medio de los visitantes también ha sido 
menor. “No son los mismos vuelos que 
Aerolíneas Argentinas mantenía el año 
pasado, estamos bastante más abajo”, 
explicó Ventura. El presidente de la Fun-
dación también destacó que Ushuaia se 
ha vuelto un destino caro para quienes la 
visitan. En este sentido, consideró funda-
mental que el Estado trabaje en conjunto 
con el sector privado para crear un entor-
no más favorable, tanto en términos de 
infraestructura como de costos. “Desde 
el Estado hace falta un incentivo y darle 
el marco propicio para que esta persona 

que viene a esquiar tenga una ciudad 
que sea agradable, tenga una oferta pro-
picia y que los costos también sean acor-
des. Realmente hoy Ushuaia está siendo 
una ciudad cara”, advirtió.

Finalmente, Gustavo Ventura hizo 
un llamado a la reflexión sobre el tipo de 
turismo que se desea atraer en el futuro, 
instando a una planificación conjunta 
entre los sectores público y privado. “Te-
nemos que sentarnos juntos con el sector 
privado y con el sector público para ana-
lizar qué tipo de turismo vamos a necesi-
tar, qué tipo de infraestructura vamos a 
requerir para soportar este flujo y tomar-
nos en serio esto, porque realmente esta 
es la industria más grande que nuestra 
ciudad tiene y es el promotor de empleo 
genuino número uno”, concluyó.

En resumen, la temporada invernal 
en Ushuaia ha estado marcada por una 
combinación de factores que afectaron 
negativamente al turismo, destacándose 
la falta de promoción efectiva, proble-
mas de infraestructura y un aumento en 
los costos que aleja a los potenciales vi-
sitantes.

TURISMO EN USHUAIA
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El meteorólogo Gabriel Karama-
nian brindó un completo informe so-
bre el estado del tiempo en Ushuaia 
para el fin de semana, anticipando 
condiciones inestables con la llegada 
de la primavera austral. El pronóstico 
abarca desde la noche del jueves has-
ta el domingo y destaca la presencia 
de vientos, precipitaciones y aire frío 
en distintos momentos de los próxi-
mos días.

En una primera apreciación ge-
neral, Karamanian aseguró, siempre 
por FM Master’s, que “ya hay aires 
de primavera y las temperaturas son 
bastante agradables”. Sin embargo, 
subrayó la importancia de no des-
cuidarse ante los cambios repentinos 
que pueden ocurrir en esta región 
durante el mes de septiembre. “Nun-
ca hay que descuidarse en Tierra del 
Fuego, en particular en Ushuaia y 
especialmente en el mes de septiem-
bre”, advirtió.

Según el pronóstico, no se esperan 
nevadas importantes en Ushuaia al 
menos por una semana. No obstante, 
habrá algunas entradas de aire frío 
que, aunque no generarán grandes 
acumulaciones de nieve, podrían de-
jar copos aislados en las zonas altas. 
“En general, estamos ante la previa 
de un pequeño frente que va a hacer 
ingreso recién el viernes, por eso los 
vientos intensos del sector noroeste”, 

El meteorólogo de cabecera de la ciudad de Ushuaia compartió el pronóstico del tiempo que prevé las condiciones desde la 
noche de este jueves hasta el domingo en la capital de Tierra del Fuego, a las puertas mismas de la primavera austral.

FIN DE SEMANA INESTABLE EN LAS 
PUERTAS DE LA PRIMAVERA

explicó el meteorólogo, refiriéndose 
a los primeros indicios del cambio 
en las condiciones climáticas.

El viernes comenzará con un 
clima algo ventoso y cielos parcial-
mente nublados. Durante el me-
diodía, se registrará una pequeña 
irrupción de aire frío, que traerá 
precipitaciones en forma de lluvia 
y nieve en altitudes superiores a los 
700 u 800 metros, sin afectar direc-
tamente a la ciudad. “Por la mañana 
va a haber condiciones algo vento-
sas, con cielos parcialmente nubla-
dos. Hacia el mediodía hay una pe-
queña irrupción ya de aire frío, no 
para que deje nevadas, pero sí para 
que deje algunas precipitaciones en 
forma de lluvia y nieve, pero arriba 
de los 700, 800 metros. En principio 
nada importante sobre la ciudad”, 
detalló Karamanian.

El especialista también anticipó 
que la tarde del viernes mostrará 
una leve mejora en las condiciones, 
aunque con temperaturas algo más 
frescas que en días anteriores. Res-
pecto al sábado, señaló que la jorna-
da comenzará con aire fresco debi-
do al frente que habrá ingresado el 
día anterior, pero las condiciones 
se volverán inestables hacia la tarde 
noche. “El sábado amanece con aire 
un poco más fresco producto de ese 
frente, pero las condiciones se vuel-

EL TIEMPO EN USHUAIA

ven inestables hacia la tarde noche 
del sábado, donde se esperan nuevas 
precipitaciones”, dijo.

El punto más relevante del pro-
nóstico tiene lugar entre la noche del 
sábado y la madrugada del domingo, 
cuando se espera que el mal tiempo 
se concentre. “Hay inestabilidad el 
sábado, pero la condición de lluvia 
más importante está después de las 

20 a 21 horas del sábado y puede du-
rar hasta la madrugada del domin-
go”, adelantó el meteorólogo. Duran-
te este periodo, las lluvias podrían 
estar acompañadas nuevamente por 
nieve en las zonas más elevadas. “En 
ese período hay condiciones de llu-
via, nieve de vuelta arriba de los 700 
a 800 metros, nada sobre superficie”, 
aclaró.

Para el domingo, las primeras ho-
ras del día presentarán una mejoría 
relativa en el clima, pero la inesta-
bilidad regresará hacia la tarde con 
probabilidad de chaparrones de agua 
nieve, especialmente en la zona sur 
de la provincia. Gabriel Karamanian 
remarcó que no se esperan acumu-
laciones importantes, pero el aire 
frío comenzará a sentirse con ma-
yor intensidad, lo que afectará las 
temperaturas, sobre todo el lunes. 
“El día domingo, luego de esas pre-
cipitaciones que tengamos a la ma-
drugada, vamos a entrar ya en aire 
bastante más frío. Esa condición se 
va a dar especialmente hacia la tarde 
del domingo, con la probabilidad de 
chaparrones de agua nieve especial-
mente en la zona sur de la provincia. 
No hay que esperar cantidades, no 
hay que esperar acumulación, pero 
sí una condición inestable con algún 
chaparrón de agua nieve”.

En resumen, el fin de semana en 
Ushuaia estará marcado por la ines-
tabilidad, con cambios frecuentes en 
las condiciones del tiempo que abar-
can desde vientos y cielos nublados 
hasta lluvias y chaparrones de agua 
nieve. Aunque no se esperan nevadas 
significativas, las bajas temperatu-
ras serán una constante, recordando 
que, incluso en las puertas de la pri-
mavera, el clima fueguino puede ser 
impredecible y riguroso.
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RÍO GRANDE VIVIRÁ LA 4° EDICIÓN DE LA 
“EXPO JUVENTUDES”

El Municipio de Río Grande invita a 
las familias de la ciudad a ser parte de 
los festejos por el Mes de las Juventu-
des. Durante todo septiembre se lle-
vará adelante una importante agenda 
con diversas actividades y propuestas 
para las y los jóvenes de la ciudad.

Se trata de la cuarta edición de la 
“Expo Juventudes” que abrirá sus puer-
tas el domingo 8 de septiembre, de las 
12 hasta las 20 horas, en el gimnasio 
principal del Polideportivo Carlos Mar-
galot, ubicado en Prefectura Naval 599.

Durante el evento, podrán disfru-
tar de un patio de comida, emprendi-
mientos de distintos rubros y números 
artísticos, como la presentación del 
grupo Euforia.

A través de esta propuesta, el Mu-
nicipio trabaja diariamente para que 

Dicha propuesta se realizará este domingo 8 de septiembre en el Polideportivo “Carlos Margalot” desde las 12 hasta las 20 horas. 
Habrá artistas de diferentes géneros, emprendimientos de la ciudad, así como un patio de comidas.

DOMINGO 8

las juventudes cuenten con espacios 
acorde a sus intereses.

Cabe destacar que durante el sába-
do, en el anexo del Polideportivo Car-
los Margalot, a partir de las 12 hasta 
las 20 horas, se llevará adelante una 
nueva edición de “El Mercado en tu 
Barrio”. Mientras que en el gimnasio 
principal, desde las 14 horas, se lleva-
rá adelante la segunda fecha de la Liga 
Fueguina de Freestyle.

Se invita a la comunidad a sumarse 
a los diferentes eventos que se realiza-
rán en el marco del Mes de las Juven-
tudes durante todo septiembre para 
acompañar a las y los jóvenes, reivin-
dicando su papel protagónico en la 
construcción de Río Grande.

Se realizaron distintas tareas de rea-
condicionamiento, entre ellas la colo-
cación de nueva cartelería. Próxima-
mente, se continuará con labores de 
pintura, preparando el sector para el 
disfrute en familia y al aire libre con la 
llegada de la primavera.

La Secretaría de Obras Públicas del 
Municipio de Río Grande se encuentra 
realizando trabajos de reacondiciona-
miento en distintos espacios públicos 
de la ciudad, en pos de que las y los rio-
grandenses vivan una Río Grande más 
linda y cuidada. 

En esta oportunidad, trabajadores 
municipales intervienen la Bicisenda 
Costanera, con la colocación de carte-
lería informativa nueva y tareas de lim-
pieza, para próximamente continuar 
con labores de pintura y reacondicio-
namiento en general. 

Se han enfocado los trabajos a lo 
largo de la bicisenda, ya que se trata 
de un espacio público muy concurrido 
tanto por vecinos y vecinas, como por 
visitantes.  

Cabe destacar que también se reali-
zó renovación de cartelería en reservas 
naturales urbanas,  como lo es la Lagu-
na de los Patos, espacio de encuentro 
con el que cuenta nuestra ciudad.

EL MUNICIPIO 
TRABAJA EN LA 
RENOVACIÓN DE 
LA BICISENDA 
COSTANERA 

RÍO GRANDE
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 Personal del área recibe y canaliza 
consultas, y brinda asesoramiento, de 
lunes a viernes de 9 a 14 en el centro 
comunitario del barrio ubicado en Pio-
neros Fueguinos y Felipe Romero.

Este espacio se suma al de asistencia 
y acompañamiento ubicado en Gober-
nador Paz y Fadul, que atiende de 9 a 
18. Las personas interesadas también 
pueden contactarse vía telefónica al 
424500, o a través de las redes sociales 
de la Secretaría.

La secretaria de las Mujeres, Alejan-
dra Vuoto, precisó en FM Espectáculo 
que “vamos a estar una semana más 
en el centro comunitario y pueden 
acercarse todas las mujeres que así los 
sientan; estamos con las abogadas, la 
psicóloga, equipos sociales y recibimos 
emprendedoras”. 

Las acciones de contención y acom-
pañamiento a las mujeres y diversida-
des son fundamentales teniendo en 
cuenta que en la actualidad “tenemos 
un 50% más de demanda espontánea 
en relación a 2023”, y de esa deman-
da “el 70% es por violencia de género”, 
manifestó. 

A este panorama se suma la deci-
sión del Gobierno nacional de dejar de 
implementar de desmantelar el Minis-
terio de las Mujeres, Géneros y Diversi-
dad, y recortar las políticas que se im-
plementaban desde esa cartera. 

En el caso de Ushuaia eso se reflejó 
en una disminución de la cantidad de 
profesionales para atender los casos de 

En el marco de las políticas territoriales que lleva adelante la Municipalidad de Ushuaia, la Secretaría de las Mujeres, Géneros y 
Diversidades sumó un punto de atención en la ciudad, en las 640 Viviendas.

LA SECRETARÍA DE LA MUJER ATIENDE EN EL 
CENTRO COMUNITARIO DE LAS 640 VIVIENDAS 

USHUAIA

violencia de género, y ante ello la fun-
cionaria remarcó que “teníamos profe-
sionales contratadas por el ex Ministerio 
de Mujeres y por decisión del intenden-
te Walter Vuoto las absorbimos desde el 
Municipio para seguir prestando el ser-
vicio”.

En esa línea, observó que “una cosa 
es sentirse acompañada por la política 
de género de un Gobierno nacional y 

encontrarse sin eso es difícil, siem-
pre uno encuentra un faro en sus 
compañeras porque a nivel nacional 
siempre se tejen redes que hoy deben 
tejerse desde otro lado, pero no des-
de lo institucional”.

Por otra parte, Vuoto expresó que 
“a nivel nacional se sabe que los ca-
sos de violencia son de una pareja, 
expareja o del entorno de la mujer y 

lo que debería ser seguro termina no 
siéndolo, esto nos preocupa a las mu-
jeres hace un montón de años”.

Finalmente, advirtió que “desde el 
Municipio podemos seguir avanzando 
con las políticas de género, pero si hay 
un Gobierno nacional que lo único que 
hace es retroceder con esas políticas es 
imposible llegar a abarcar a todas las 
mujeres y que esto no crezca”.
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“LA MUNI EN TU BARRIO” 
ESTE SÁBADO EN EL 
GIMNASIO DE LA CANTERA
El sábado 7 de septiembre tendrá lugar una nueva jornada de 
“La Muni en tu barrio” entre las 14 y las 18 horas en el barrio La 
Cantera. Todas las áreas de la Municipalidad de Ushuaia estarán 
presentes para brindar servicios, ofrecer actividades, responder 
consultas y realizar trámites.

Estará presente la Juegoteca desde 
el área de Inclusión Social de la Secre-
taría de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos. En el lugar, en-
contrarán también información sobre 
las distintas actividades que se dictan 
en los centros comunitarios a través 
de la Dirección de Barrios y también, 
para jóvenes, toda la oferta del Ce-
PLA-El Palomar. 

En materia de salud, desde el área 
de Políticas Sanitarias se otorgarán 
turnos para la unidad sanitaria móvil 
que se encuentra ubicada en la can-
cha 4 y turnos para controles visuales 
que realiza el municipio. En el barrio 

USHUAIA

se hará una ronda sanitaria, visi-
tando puerta por puerta a vecinos y 
vecinas de La Cantera y también se 
realizará la vacunación a niños y ni-
ñas de acuerdo al calendario oficial 
de vacunas.

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación presentará actividades para 
niños y niñas, habrá inscripción a ta-
lleres culturales y acompañarán los 
Tambores y Folclore en Zapatillas, 
mientras el Instituto Municipal de 
Deportes (IMD) brindará actividades 
deportivas en el playón.

En el gimnasio Malvinas Argen-
tinas estará el Mercado Concentra-
dor municipal con productos frescos 

como pollos, frutas y verduras a pre-
cios promocionales.

La Secretaría de Mujeres, Gé-
nero y Diversidades realizará ase-
soramiento y otorgará turnos para 
consultas y el Centro de Atención Ve-
cinal de Ushuaia recibirá demandas 
y sugerencias de los vecinos.

La Dirección General de Rentas 
recibirá consultas y acompañará a 
vecinos y vecinas en el uso de la Ven-
tanilla Digital. 

También estará el área de Zoo-
nosis con el quirófano móvil, con la 
entrega de antiparasitarios y vacuna 
antirrábica. La Dirección de Tránsi-
to con toda la información sobre la 

obtención de licencia de conducir y 
tarjeta SUBE y la Dirección de Bro-
matología con todo que lo que hay 
que saber para obtener el carnet de 
manipulación de alimentos.  Los ve-
cinos y vecinas que se acerquen al 
gimnasio del barrio La Cantera po-
drán tomar contacto con el CALC, 
Centro de Atención Legal Comuni-
taria, que asesora y responde con-
sultas sobre conflictos entre vecinos 
que pueden resolverse a través de la 
mediación. Además la Secretaría de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial 
responderá a consultas sobre la si-
tuación dominial y obras particula-
res.

TRABAJADORES DEL MUNICIPIO TENDRÁN 
BENEFICIOS EN SPORT CLUB

La Municipalidad de Ushuaia fir-
mó un convenio de cooperación con 
la empresa Sport Club Fueguina SA, 
por el cual los empleados y empleadas 
del Municipio se beneficiarán con des-
cuentos y pagos en cuotas para la prác-
tica de distintas actividades deportivas. 

El objetivo de la iniciativa es fomen-
tar el deporte como factor educativo 
concerniente a la formación integral de 
la comunidad y como recurso para la 
recreación y esparcimiento. 

El jefe de Gabinete del Municipio, 
Sebastián Iriarte, manifestó que “el 
desarrollo del deporte es fundamental 
para atender la salud física, psíquica 
y social”, por lo cual “es una prioridad 
fomentar y promover políticas y activi-
dades deportivas para la comunidad”. 

USHUAIA
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‘TU MERCADO’ CONTARÁ CON UN STAND DE SALUD 

En esta ocasión, la feria de la ciudad 
capital contará con la presencia de un 
dispositivo sanitario de Prevención y 
Promoción de la Salud, en un esfuerzo 
conjunto entre las distintas áreas que 
organizan el evento, con información 
importante para todas las familias que 
se acerquen.

Es así que, en Ushuaia, ‘Tu mercado’ 
contará con un stand del Ministerio de 
Salud provincial que ofrecerá controles 
de parámetros vitales, entrega de kits 
bucodentales y servicios de vacuna-
ción. 

Además, se brindarán asesorías inte-
grales y se proporcionará información 
sobre servicios, así como asistencia 
para la gestión de turnos médicos, en-
tre otros beneficios para la comunidad.

En este sentido, Ezequiel Lagoria, 
subsecretario de Abordaje Territorial, 
agradeció “la convocatoria de las áreas 
organizadoras” y destacó que “la pre-
sencia de stands de salud en las ferias 
es fundamental para promover la edu-
cación sanitaria y la prevención de en-
fermedades”. 

“A través de chequeos gratuitos, 
como toma de presión arterial o prue-

Los próximos días 7 y 8 de septiembre habrá una nueva edición de la feria ‘Tu mercado’ con productos de la Canasta básica a 
precios accesibles y la participación de emprendedores locales en Ushuaia y Río Grande.

NUEVO PROGRAMA DE MENTORÍAS 
DESTINADO A PEqUEÑAS Y 
MEDIANAS EMPRESAS 

Se trata del programa ‘Brújula Em-
prendedora’ en el marco de las políti-
cas de apoyo a la gestión empresarial 
llevadas adelante por el Ministerio de 
Producción y Ambiente a través de la 
Secretaría de Desarrollo Productivo y 
PyME.

El proyecto está dirigido a peque-
ñas y medianas empresas fueguinas 
de distintos sectores de la economía. 
Se brindarán capacitaciones y men-
torías sobre la gestión empresarial en 
temas tales como gestión del tiempo, 
implementación de sistemas, espacio 
de trabajo, finanzas, marketing y me-
todologías de trabajo ágiles e innova-
ción.

Cabe resaltar que desde la Secre-
taría se seleccionará un grupo redu-
cido de empresas para participar de 
un espacio de trabajo conjunto, que 
buscará consolidar redes y resolver 
problemas comunes. El grupo estará 
compuesto por empresas de distintos 

sectores de la economía para lograr 
mayor riqueza en los resultados del 
trabajo colaborativo.

La secretaria del área, Carolina 
Hernández, indicó al respecto que “la 
demanda de capacitación es perma-
nente y la interacción entre MiPyMEs 
locales siempre potencia los resulta-
dos”. 

“Es por ello que este año agrega-
mos esta propuesta que estará vigen-
te durante tres meses, y aprovecha-
mos para sumar como capacitador a 
Nicolás Agra, emprendedor fueguino 
con una muy buena trayectoria para 
capitalizar todo su aprendizaje y ex-
periencia”, agregó.

Para participar de ‘Brújula Em-
prendedora’, los interesados deberán 
completar el formulario y seleccionar 
el taller a través de:

 https://findelmundo.gob.ar/em-
prendedoresmentoria/

EL BARRIO SIETE CASCADAS YA 
SE PUEDE CONECTAR A LA RED 
DE GAS NATURAL

Los ministros de Obras y Servicios Pú-
blios y Economía, Gabriela Castillo y Fran-
cisco Devita respectivamente, se reunieron 
con vecinas y vecinos del barrio Siete Cas-
cadas de la capital provincial en el marco 
de la finalización de la obra de red de gas 
natural.

En esta instancia, los vecinos ya cuen-
tan con la posibilidad de hacer las conexio-
nes domiciliarias particulares, por lo que, 
durante el encuentro, se les informó acer-
ca de las herramientas dispuestas por la 
cartera de Economía y el Banco Tierra del 
Fuego para llevarlas a cabo.

Sobre esto, la ministra Castillo mani-
festó que con la concreción de esa etapa de 
la obra “tuvimos la reunión con los vecinos 
del barrio, porque ahora, cada uno puede 
avanzar en su conexión intradomiciliaria 
para hacer uso del gas natural, un servicio 
que entendemos prioritario para la calidad 
de vida”. 

“Es una gran satisfacción para la ges-
tión haber cumplido el objetivo con este 
grupo de vecinos”, agregó Castillo y recor-
dó que “al llegar a la gestión estos vecinos 

sólo contaban con alimentación eléctrica y 
pudimos cumplimentar, en primera instan-
cia, a través de DPOSS, las redes de agua y 
cloaca, lo que que dio un gran paso a la posi-
bilidad de trabajo en términos de calidad de 
vida con estas familias”. 

Asimismo, el titular de Economía de la 
provincia, Francisco Devita, expuso las lí-
neas de asistencia brindadas desde el Eje-
cutivo fueguino que son “herramientas que 
tenemos para ayudar a los vecinos a finalizar 
la conexión desde la puerta hacia su casa”.

“Tenemos dos herramientas –recordó-, 
una es el crédito que tiene el Banco Tierra 
del Fuego, con una tasa subsidiada por el 
Ministerio de Economía del 40%, que permi-
te tomar hasta un millón y medio de pesos”, 
a la vez que remarcó: “eso es para aquellos 
que tengan ingresos que puedan pagar este 
crédito”. Por el otro lado, profundizó acerca 
del Programa ‘Llegó el gas’ y comentó que 
“esta ayuda que brinda el Ministerio de Eco-
nomía contempla la posibilidad de adquirir 
artefactos y pagar el matriculado que eligió 
el vecino para subsidiar toda la conexión de 
gas desde la puerta de la casa”.

USHUAIA

USHUAIA

BRÚJULA EMPRENDEDORA

bas de glucosa, se facilita la detección 
temprana de condiciones de salud”, 
señaló y agregó: “además, se fomenta 
la adopción de hábitos saludables y 
se da a conocer la oferta de servicios 
médicos disponibles en la comuni-
dad”. 

Finalmente, dijo que “estos espa-
cios fortalecen la relación entre pro-
fesionales de la salud y la población, 
contribuyendo a una mejor calidad 
de vida y a la promoción de la salud 
pública”.

En Ushuaia ‘Tu Mercado’ se lle-
vará a cabo en el SUM de la Escuela 
N°13, Gobernador Paz 1811, el día 
sábado con productos de la Canasta 
Básica, de 12:00 a 19:00 y el domingo 
con la presencia de emprendedores 
locales, de 13:00 a 19:00.

Por su parte, en Río Grande la 
oferta de productos de la Canasta 
Básica será en el Gimnasio Muriel, 
San Martín 2800, el sábado de 11:00 a 
19:00, mientras que los emprendedo-
res estarán en el Gimnasio Dr. Benja-
mín Zorrilla, en Rivadavia y Rosales, 
de 13:00 a 19:00, tanto el día sábado 
como domingo.
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EN MARZO SE REALIZARÁ LA CARRERA 
INTERNACIONAL UTMB EN EL FIN DEL MUNDO 
El Fin del Mundo será sede en el 2025 de la Ultra Trail del Mont-Blanc (UTMB), la competencia de trail running más prestigiosa 
y desafiante del mundo. El evento tendrá como escenario los imponentes paisajes de Tierra del Fuego y reunirá a miles de 
corredores de todo el mundo. 

INFUETUR 

Así lo confirmó el presidente del 
Instituto Fueguino de Turismo Dante 
Querciali, quien fue invitado por el 
organizador del evento en Argentina 
a Chamonix, Francia, donde se 
confirmó la fecha para marzo del año 
2025. 

En este marco el titular del ente 
de turismo participó del lanzamiento 
de esta competencia deportiva con el 
propósito de promocionar lo que será 
el evento en nuestra provincia y del 
mismo modo visibilizar el desarrollo 
de la acción, logística, público, 
convocatoria y movimiento turístico 
que un evento de estas características 
posee.  

“Para nosotros como Instituto es 
sumamente importante que Tierra del 
Fuego sea el escenario de un evento 
de grandes multitudes y nos propone 
un gran desafío como gestión, 
acompañando a los organizadores, 
para recibir a cientos de atletas que 
desafiarán los diferentes escenarios 
que recorrerá la competencia” indicó 
el funcionario. 

Querciali destacó que “nuestro 
destino Fin del Mundo ha ido 
creciendo exponencialmente siendo 
sede de eventos deportivos, sobre todo 
de trail, ya que para los aficionados de 
este deporte los escenarios naturales 
que posee el destino les representa un 
enorme desafío teniendo en cuenta las 
diferentes altitudes y nuestro clima, lo 
cual es muy favorecedor para nosotros 
como provincia”. 

Asimismo hizo hincapié en el 
movimiento turístico que trae como 
consecuencia esta competencia: 
“Tengamos en cuenta que vendrán 
corredores internacionales y 
nacionales que llegan con sus 
familias, entrenadores y equipos de 
running. Además también tendremos 
a nuestros referentes provinciales 
considerando el gran crecimiento que 
ha tenido el trail en Tierra del Fuego”. 

Para concluir, el funcionario 
manifestó que “los restantes meses 
serán de mucho trabajo junto a 
los organizadores, sector público y 
privado de nuestra provincia para 
coordinar la logística que implica un 
gran evento para que sea multiplicador 
para próximas acciones”.

EN UN ESFUERZO 
CONJUNTO POR 
FOMENTAR LA 
INNOVACIÓN Y 

EL DESARROLLO 
TECNOLÓGICO, EL 
MUNICIPIO DE RÍO 

GRANDE, EN ALIANZA 
CON TOTAL ENERGIES Y LA 
ASOCIACIÓN ARGENTINA 

DE PRESUPUESTO 
Y ADMINISTRACIÓN 

FINANCIERA PÚBLICA 
(ASAP), LAnzA AL 

PROGRAMA “INTELIGENCIA 
ARTIFICIAL PARA 

EMPRENDEDORES”.

EL PRESIDENTE DEL 
INSTITUTO FUEGUINO DE 

TURISMO DANTE qUERCIALI,
FUE INVITADO POR EL 

ORGANIZADOR DEL EVENTO 
EN ARGENTINA A CHAMONIX, 

FRANCIA, DONDE SE 
CONFIRMÓ LA FECHA PARA 

MARZO DEL AÑO 2025
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CÓMO FUE EL MILAGROSO RESCATE DEL 
DESAPARECIDO EN LA AVALANCHA 
Se trata de un montañista cordobés, quien fue rescatado en la mañana de este jueves luego de que advirtiera por un llamado 
telefónico sobre su situación  y el lugar dónde estaba. Había permanecido más de 12 horas atrapado en el cerro.

El hombre que estaba desaparecido 
tras una avalancha en el Cerro López 
de Bariloche fue hallado con vida en la 
madrugada de este jueves, horas des-
pués de que lograra alcanzar la super-
ficie por su cuenta y pudiera activar su 
teléfono para comunicarse por teléfo-
no al 911. Según trascendió, se trata de 
un montañista oriundo de la provincia 
de Córdoba. Era una de las tres víctimas 
que habían sido alcanzadas por el des-
prendimiento de nieve y el segundo so-
breviviente. La tragedia causó la muer-
te de una turista irlandesa.

El secretario de Protección Ciuda-
dana de Bariloche, Carlos Madjinca, 
informó a Rio Negro Radio que el es-
tado de salud del cordobés “no es óp-
timo”, ya que estuvo atrapado entre la 
nieve de la montaña desde la tarde del 
miércoles, y además, sufrió “algunos 
golpes”.

Según explicó, cerca de las 7 de la 
mañana se inició un operativo de res-
cate para ponerlo a salvo. A las 9 de este 

jueves, fue trasladado en helicóptero 
hasta una zona segura donde lo espe-
raba una ambulancia, que lo trasladó 
a un hospital de Bariloche.

El montañista realizó el llamado 
llamado a las 3.30; es decir, tras per-
manecer atrapado casi 12 horas. La 
avalancha ocurrió entre las 16 y las 
17 del miércoles debajo del Refugio 
López, donde se acercaron para el res-
cate miembros de la Comisión de Au-
xilio del Club Andino junto al personal 
del Parque Nacional Nahuel Huapi.

Si bien se desplegó un gran operati-
vo contrarreloj para dar con el desapa-
recido, durante la noche del miércoles 
se había suspendido la búsqueda por 
la poca visibilidad y la inestabilidad 
en la zona. El procedimiento se iba a 
retomar a primeras horas del jueves, 
aunque las autoridades habían adver-
tido que el mal pronóstico y la posibi-
lidad de una nueva avalancha podrían 
ralentizar los rastrillajes.

En este sentido, el jefe de la Comi-

CERRO LÓPEZ

qUIÉN ES NICOLÁS PINO, EL PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD 
RURAL qUE RECIBIÓ UN PAqUETE EXPLOSIVO

ATENTADO

sión de Auxilio del Club Andino Bari-
loche, Nahuel Campitelli, destacó su 
sorpresa a Radio El Cordillerano por 
el hecho de que el montañista lograra 
moverse debajo de la nieve durante la 
madrugada de hoy y usar su teléfono 
para dar aviso de su situación y el lu-
gar dónde estaba.

“Es algo muy sorprendente lo que 
pasó, porque no es algo que suele 
ocurrir. No solamente que la persona 
haya sobrevivido a la avalancha, sino 
que haya podido agarrar el teléfono y 
comunicarse con el 911”, aseguró.

“Tiene hipotermia y congelación. 
Es un milagro, tenía el cuerpo trabado 
por los esquíes, pudo sacar el brazo 
para usar el teléfono pero no pudo sa-
lir de la nieve porque tenía el cuerpo 
atrapado”, afirmó, en diálogo con una 
señal televisiva.

Trabajaron más de 30 personas de 
la Comisión de Auxilio del CAB, su-
mado al personal de Gendarmería y 
Protección Civil, en el rescate y trata-

miento de la víctima para su supervi-
vencia.

Cómo ocurrió el alud
Según las autoridades rionegrinas, 

las tres personas alcanzadas por el 
deslizamiento eran montañistas que 
participaban de una expedición de ski 
de travesía. Este tipo de esquí consta 
de dos partes claramente separadas: la 
primera, consiste en subir a la monta-
ña caminando, denominada travesía; 
mientras que, la segunda parte, con-
siste en la bajada esquiando por zonas 
de nieve virgen. Desde la Comisión de 
Auxilio del CAB señalaron a los medios 
locales que la principal hipótesis es 
que las tres personas que practicaban 
esquí de travesía causaron el corte de 
la placa que se desplazó, lo que originó 
la avalancha que atrapó en segundos a 
las tres personas.

Desde Protección Civil de Bariloche 
comunicaron que estarán cerrados los 
caminos de accesos al cerro López por 
48 horas.

Es técnico en Producción Agrope-
cuaria egresado de la UCA y, aunque es 
hijo y nieto de productores agropecua-
rios, hoy se dedica a la compra y venta 
de ganado.

El presidente de la Sociedad Ru-
ral Argentina (SRA), Nicolás Pino, fue 
blanco de un intento de atentado este 
jueves al mediodía, cuando llegaron 
dos paquetes sospechosos a su despa-
cho en la sede de Palermo de la insti-
tución. Una de las encomiendas llegó 
a explotar y cuatro personas fueron 
hospitalizadas para su evaluación por 
el humo que produjo.

Nicolás Pino, de 58 años, es técnico 
en Producción Agropecuaria egresado 
de la Universidad Católica Argentina 
(UCA) y llegó a la presidencia de la So-
ciedad Rural en 2021 para luego ser re-
electo en 2022.

En la actualidad explota campos en 
la provincia de Buenos Aires y en En-
tre Ríos, y se dedica a lo que se conoce 
como matarife: compra ganado, lo fae-
na y lo vende.

La historia de su familia con el 
campo tuvo un traspié durante la dé-
cada de los noventas, cuando su padre 
tuvo que vender su campo en Olava-
rría, pero para ese entonces el titular 
de la SRA ya tenía clara su predilec-
ción por la raza Angus, una herencia 
de su abuela, que tuvo una reconoci-
da cabaña en Daireaux, provincia de 
Buenos Aires.

Hace 25 años que Nicolás Pino tra-
baja en el negocio de la faena de ha-
cienda, pero no fue sino hasta 2008 
-con la crisis entre el agro y el Gobier-
no por la Resolución 125- que se ubicó 
en la Comisión directiva de La Rural.

Por ejemplo, el exintegrante de la 
“mesa de enlace” Hugo Biolcati lo de-
signó Secretario cuando fue titular de 
la institución, y luego Luis Etchevehe-
re lo nombró Vicepresidente segundo 
durante su mandato.

En 2021 Nicolás Pino se presentó 
a elecciones dentro de la Rural como 
parte de una lista opositora y le ganó 
al entonces presidente, Daniel Pele-

grina. Un año más tarde fue reelegi-
do para el cargo tras imponerse a la 
lista encabezada por Alejandro Fe-
rrero.

Pinto y su vicepresidente, Mar-
cos Pereda Born, permanecerán en 
sus cargos hasta algún momento de 
2024, posiblemente mantienendo el 
diálogo fluido que construyeron con 
el presidente Javier Milei.

Intento de atentado en la sede de 
La Rural en Palermo

Este jueves a la mañana la secre-
taria de Nicolás Pino abrió un paque-

te que llegó a su despacho en Palermo 
y se llevó la desagradable sorpresa de 
que estaba lleno de un material ex-
plosivo. A la misma sede llegó una se-
gunda encomienda, a nombre del vi-
cepresidente de la Rural, que también 
era una amenaza en ciernes.

Personal de la Brigada de Explosi-
vos de la Policía de la Ciudad y de la 
Comisaría Vecinal 14 C de la misma 
fuerza tuvieron que intervenir en el 
episodio, que provocó indignación 
entre los miembros de la Sociedad Ru-
ral.
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JAVIER MILEI CONFIRMÓ qUE PRESENTARÁ 
“EN PERSONA” EL PRESUPUESTO 2025 
El Presidente remarcó que expondrá “las bases del déficit cero para terminar con el cáncer del déficit fiscal”.

EN EL CONGRESO

Javier Milei brindó este jueves su dis-
curso en el Foro Madrid y confirmó que 
se presentará en el Congreso de la Na-
ción para oficializar el presupuesto para 
2025. La última vez que asistió al recinto 
parlamentario fue el 1 de marzo, en la 
Asamblea Legislativa.

“En nombre de la justicia y la igual-
dad, tuvimos un Estado omnipresente, 
controlador y opresivo que arrogó el 
derecho de robarle a unos para darles 
a otros, de acuerdo al capricho del bu-
rócrata de turno. En nombre de la so-
lidaridad, tuvimos déficit fiscal en 113 
de los últimos 123 años. Y quiero hacer 
una aclaración: en esos 10 años que no 
tuvimos déficit financiero fue porque 
Argentina estaba en default”, dijo el 
mandatario al comienzo de su discurso 
realizado en el exCCK.

Al principio de su discurso, Milei sa-
ludó a Santiago Abascal, presidente del 
partido de derecha español VOX. “Hoy 
voy a hablarles de dos fenómenos, que si 
bien son relevantes para nuestro país, se 
pueden ver en países del mundo Occi-
dental. El primero es el ‘partido del Esta-
do’, esas estructuras políticas que, inde-
pendiente del sello partidario utilicen, 
rechazan el modelo de la libertad. Es lo 
que la Argentina ha polarizado como la 

casta”, comenzó Milei.
En ese marco, mencionó el segun-

do punto que es su advertencia por el 
“abismo sin fondo que es el socialis-
mo”. “Lamentablemente los países lí-
deres del mundo libre se vuelven más 
populares las ideas que hundieron a la 
Argentina en la miseria. Y se olvidan o 
se cuestionan las ideas y valores que 
impulsaron el indiscutible desarrollo 
global de los últimos 250 años. Esto 
hay que repetirlo hasta el hartazgo 
porque mucha gente lo menosprecia. 
El período de expansión de la vida hu-
mana fue posible porque se cultivaron 
y respetaron los tres derechos funda-
mentales: vida, libertad y propiedad”, 
aseguró.

De esta manera, sería la primera 
vez en la historia que un Presidente 
se hace cargo de esta tarea, que sue-
le quedar en manos del ministro de 
Economía de turno, en este caso, Luis 
“Toto” Caputo, aunque el proyecto 
debe ser firmado en realidad por el 
jefe de Gabinete, que actualmente es 
Guillermo Francos.

De acuerdo con la normativa vi-
gente, el año previo a cada periodo 
fiscal, el Poder Ejecutivo fija las priori-

dades y políticas públicas a desarrollar 
en el siguiente, elabora una propuesta 
presupuestaria y luego la envía al Con-
greso para su aprobación.

Por otro lado, enumeró a los miem-
bros de “la casta”, además de los polí-
ticos. Primero, dijo que los periodistas 
y medios de comunicación son “un 
servicio de propaganda en venta al 
mejor postor”, en otro de sus ataques a 
la prensa. En segundo lugar mencionó 
a los sindicalistas “que entregan a los 

trabajadores a cambio de prebendas y 
extorsionan a los más vulnerables para 
obligarlos a marchar”.

También dijo que los científicos e 
intelectuales “creen que tener una titu-
lación académica los vuelve superiores 
” y que por eso “hay que subsidiarles la 
vocación”. Por último, apuntó contra 
los artistas “amigos del régimen que re-
ciben cuantiosas sumas de dinero para 
dar recitales para 30 personas y sacarse 
fotos con el intendente y gobernador”.



  TIEMPO FUEGUINO | 6 de Septiembre de 202418 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

DIPUTADOS PIDIERON SESIÓN ESPECIAL PARA 
RECHAZAR EL VETO A LA MOVILIDAD JUBILATORIA
Tras reprimir a los jubilados, el gobierno de Javier Milei se prepara para sufrir una nueva y resonante derrota en Diputados de la 
mano de una oposición unida contra el veto a la mejora de haberes.

El ajuste a los jubilados explica al 
menos el 30% del ahorro que el gobier-
no de Javier Milei celebra cada vez que 
destaca haber alcanzado el equilibrio 
fiscal. Mientras arroja a miles de jubila-
dos debajo de la línea de la pobreza y los 
reprime cuando protestan en las calles, 
el gobierno libertario vetó la reforma a 
la fórmula de movilidad jubilatoria que, 
aprobada por una amplia mayoría en el 
Congreso, buscaba devolverle parte del 
poder de compra perdido desde el 10 
de diciembre pasado.

Frente a la avanzada del Gobierno 
sobre los jubilados, a los que también 
recortó la cantidad de medicamentos 
gratis a los que pueden acceder a tra-
vés del PAMI, la oposición da por estas 
horas pasos decididos para rechazar el 
veto en Diputados.

Los bloques de Unión por la Patria, 
UCR y Encuentro Federal, los denomi-
nados “dialoguistas”, se pusieron de 
acuerdo y buscarán insistir la próxima 
semana con la norma que vetó el Go-
bierno. Para hacerlo necesitan reunir 
los dos tercios de los diputados presen-
tes a la hora de la votación. En caso que 
esté completa la Cámara, que cuenta 
con 257 diputados, son necesarios 172 
votos para poder rechazar el veto pre-
sidencial.

En la votación en la que se le logró la 
media sanción, la oposición obtuvo 160 
votos positivos, 72 en contra y 8 absten-
ciones en una sesión en la que hubo 16 
ausentes.

Según confirmaron fuentes parla-
mentarias los distintos sectores de la 
oposición se pusieron de acuerdo y 
pedirán a la presidencia de la Cáma-
ra que cite para sesionar el próximo 
miércoles 11 de septiembre.

El poroteo de votos arroja que si el 
PRO, el MID y LLA sientan a todos sus 
diputados juntan 77 votos. Si se suman 
los bloques Buenos Aires y Producción 
y Trabajo llegan a 81. Con el monoblo-
que de Paula Omodeo llegan a 82. Con 
3 votos más logra así bloquear los dos 
tercios de la oposición.

Ricardo López Murphy, de Encuen-
tro Federal, que votó en contra cuan-
do se logró la media sanción anticipó 
que esta vez acompañará al resto de 
su bloque apoyando la reforma a ley 
de movilidad jubilatoria. Sin embargo 
no estará presente la próxima semana 
debido a un compromiso familiar en 
el exterior.

Quien también anunció que cam-
biaría su voto es la diputada ahora del 
monobloque Fuerza del Cielo - Es-
pacio Liberal, Lourdes Arrieta, quien 
votó en contra de la ley cuando for-
maba parte del bloque de La Libertad 
Avanza pero, que tras verse forzada a 
dejar ese espacio, ahora aseguró que 
apoyará la insistencia de la ley.

El pedido de sesión ya ingresó a la 
presidencia de la Cámara y lleva las 
firmas de Fernando Carbajal (UCR), 
Miguel Angel Pichetto (EF), Rodri-
go De Loredo (UCR), Juan Manuel 

OPOSICIÓN

López (CC), Facundo Manes (UCR), 
Emilio Monzó (EF), Maximiliano Fe-
rraro (CC), Julio Cobos y Danya Tavela 
(UCR), Nicolas Massot (EF); y tiene el 
acompañamiento de otros diputados 
radicales como Jorge Rizzotti, Carla 
Carrizo, Marcela Coli, Manuel Aguirre, 
Mariela Coletta, Marcela Antola, Fabio 
Quetglas, Karina Banfi, Pablo Juliano, 
Mario Barletta, Gabriela B. De Konin-
ng y Martín Tetaz.

La reforma que vetó el presidente 
Milei propone mantener el esquema de 
actualización por inflación implemen-
tado por la norma que estableció el Eje-
cutivo pero vía DNU. Además sumaba 
un alza adicional de alrededor del 8% 
para compensar la inflación del 20,6% 
de enero. Y establece que si la Argentina 
crece y los salarios aumentan por enci-
ma de la inflación, se agrega un plus de 
50% de ese incremento de los sueldos.



6 de Septiembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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